UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA: BIOETICA Y NORMATIVIDAD
UNIDAD A EVALUAR: UNIDAD 1
TEMA DEL TRABAJO: ENSAYO SOBRE LOS PRESOCRATICOS
NOMBRE DEL DOCENTE: MARIN SAUL PERAZA
NOMBRE DE LA ALUMNA: JALIXA RUIZ DE LA CRUZ
FECHA DE ENTREGA: 03/09/2020

INTRODUCCION

En este presente ensayo trataremos de una manera explícita algunos de los grandes filósofos que procedieron a Sócrates. Los filósofos presocráticos tratan de dar una respuesta a la pregunta acerca del origen y constitución del cosmos, tratan de determinar el arje último y eterno del que todo procede y del que todo se compone. El sentimiento de estar asombrado ante todo lo que nos rodea, ante el mundo en el que vivimos es una de las cosas más comunes en los seres humanos, la duda y curiosidad es una constante cuestión que nos planteamos día a día, al cuestionar nuestra existencia buscamos encontrar nuestra esencia. Desde tiempos antiguos las dudas y las preguntas surgían a nuestros antepasados sobre importantes temas para la humanidad como nuestra existencia. Los griegos estaban convencidos de que por uy útil que fuese el conocimiento sensible las teorías de dioses y mitologías era necesario un esfuerzo racional para lograr conocer el verdadero ser de las cosas.

PRESOCRATICOS

Los filósofos presocráticos tenían un especial interés en el origen del mundo en el que vivían, querían encontrar el núcleo de donde todo surgió. Empezaron a plantearse preguntas y a enfocarse en la naturaleza y en los cuerpos celestes que podían observar (cosmología), estos fueron filósofos de la naturaleza y cosmólogos. Dos de los filósofos presocráticos que surgieron en esa época fueron Anaxímenes de Mileto y Pitágoras de Samos. Anaxímenes pensó que la materia primera provenía del aire y que el alma es la que nos mantiene unidos y vivos, la cual también es de aire por lo tanto también lo relaciono con el origen de los dioses y que todo lo demás se había creado a partir de ellos. Pitágoras por su parte creía en la metempsicosis, es decir, en la existencia de un alma inmortal que, después de abandonar el cuerpo tras la muerte, reencarna en otros seres ya sean humano o animales.

Platón, discípulo de Sócrates, se inspiró en él y trató de llegar aún más lejos. Pensaba que la razón nos proporciona la certeza de la existencia de conceptos tales como la justicia, la belleza y la bondad en un mundo compuesto de ideas. No quería decir con esto que existieran en la mente de una persona, sino que en alguna parte hay un mundo de realidad inmutable más allá del mundo material mudable.

Esta realidad, a la que puede acceder el alma humana mediante el uso de la razón, está formada por tales ideas. Platón no tenía en muy alta estima la conducta humana. Pensaba que la mayoría de las personas jamás sería capaz de llevar la vida de bien que revela el mundo real de «formas» ideales. Sin embargo, sus enseñanzas tuvieron importantes repercusiones, pues gracias a ellas la humanidad ha seguido reflexionando sobre diversos temas y especialmente porque en ellas se basa una tradición de pensamiento llamado idealismo: la creencia en la existencia de un mundo más real que el de la experiencia material es perfectamente asequible para la razón y no una simple cuestión de magia incomprensible.

Aristóteles, fue discípulo de Platón, pero se separó de la enseñanza de su maestro y fundó en los alrededores de Atenas una nueva escuela filosófica: el Liceo. Fue preceptor de Alejandro, Espíritu dotado de una curiosidad universal, emprendió, entre otras cosas, la tarea de realizar con sus discípulos un inventario de los conocimientos de su tiempo.

Claros ejemplos de filósofos famosos matemáticos eran Sócrates, Platón y Aristóteles. Cada uno de ellos una característica que compartían fue que por decirlo de alguna manera, eran discípulos del otro cada uno basándose en una idea similar a la de su maestro respectivamente. Cada quien fue con el paso del tiempo creando escuelas del pensamiento con su respectivo "método" de enseñanza como por ejemplo: en el caso de Sócrates implementó el "método socrático" que consiste en que cada alumno (en ese tiempo) pueda ver la realidad como lo piense o lo razone.

Uno de los conceptos utilizados por estos filósofos (presocráticos) por decirlo así fue el concepto de "sofismo" que es la manera en la cual cada quien va defendiendo su argumento aunque este no sea verdadero, esto quiere decir que a pesar de que

no esté comprobado hace aparentar que quien lo menciona o sea el defensor de su argumento, tenga la razón aparente ante alguna situación como por ejemplo: regresando a la época donde se creía que todo provenía del agua (Tales de Mileto), y que aunque esto era falso, el de cierta manera podía "comprobar" o argumentar que era verdadero.

CONCLUSIÓN

El avance filosófico que los presocráticos generaron respecto a una cosmovisión que argumentaba el origen del todo a partir de materia existente, fue un detonante para que los grandes pensadores griegos pudieran establecer las bases de la filosofía, basándose en análisis y las ventajas que vivir en la antigua Grecia, cuna de la cultura de la humanidad, traería consigo.

La importancia de estos pensadores no se debe tanto a las respuestas particulares que dieron, sino a que son los primeros que se plantearon resolver racionalmente la cuestión de la naturaleza última de las cosas y el afirmar que el origen de la naturaleza es ella misma.